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发布会发布会 肉价不会成为CPI上涨的一个重要因素
“十一五”节能减排目标已部分实现

本版
话题

据新华社电 十一届全国人大三次会议 10
日下午举行记者会，邀请全国人大环境与资源
保护委员会主任委员汪光焘、国家发展和改革
委员会副主任解振华、环境保护部副部长张力
军就节能减排和应对气候变化问题答记者问。

在回答能否实现“十一五”单位GDP能耗
降低20％左右，主要污染物排放总量减少10％
左右的约束性目标的问题时，解振华表示，“十
一五”以来，我国在节能减排方面取得了积极进
展。截至2009年底，“十一五”前四年全国单位
GDP能耗下降了14.38％；化学需氧量排放总量

下降了 9.66％；二氧化硫排放总量下降了
13.14％，提前完成了减排目标。

对于这几年看不到“环保风暴”是否存在着
报喜不报忧的问题，张力军表示，环境保护工
作不是靠一两个“风暴”就能从根本上解决
问题的。这几年来，环境保护部秉承向人民
群众公开信息的原则，所有的突发环境事件
包括环境质量，都在网上进行全方位的公
布，其中包括 113 个重点城市每天的环境质
量，我国七大流域每个流域国控断面水环境监
测情况等。

据新华社电 10日，十一届全国人大三次
会议新闻中心举行主题为“继续保持农业农村
经济持续稳定发展”的集体采访。农业部副部
长危朝安在回答记者提问时，对一些热点问题
一一给予了回应。

“海南豇豆销量及价格较大幅度回升”
“问题豇豆曝光后，海南省和农业部采取了一

系列加强监管的措施，目前有关措施正在见到成效，
出岛豇豆都有检测合格证明 ，豇豆销售量及其
价格也较前期有较大幅度回升。”危朝安说。

不过，危朝安也表示，农业部要举一反三，
立足长远，积极配合和支持海南省政府全力建
设“安全放心的冬菜北运基地”。

“肉价不会成为CPI上涨的一个
重要因素”

“虽然食品权重在整个CPI中占34%左右，
占比相当高，但肉价不会成为今年推动CPI上
涨的一个重要因素，对这点我有信心。”危朝安
对记者说，因为，现在的生猪饲养规模非常可
观，只要能稳定这个规模，肉价就涨不上去，我
现在担心的是肉价过分下跌，稳不住生猪生产。

危朝安表示，现在肉价还在跌，很多地方已
经跌到了成本以下，如果肉价稳不住，生猪生产
就稳不住，生猪生产稳不住，养猪的就会减少，
养猪的少了、肉少了，价格又会上来。

据危朝安介绍，有不少人说生猪生产好像

“过山车”一样，大概三年一个周期。近年来农
业部采取了一些措施，特别是和国家发展改革
委等有关部委共同制定了调控预案，保证在肉
价高的时候能够平抑，在肉价低的时候能够托
市，以此来保持生猪生产的稳定发展。

“农村劳动力供大于求将长期存在”
“目前，企业招工难和农村劳动力转移难并

存。从农村劳动力就业情况看，我国农村劳动
力数量、总量非常大，长期以来就业非常不充
分 ，加上每年新增劳动力以及农业技术进步释
放出更多劳动力，使我国农村劳动力供大于求
的状况不仅现在存在，以后还要长期存在。”危
朝安说。

危朝安认为，目前一些沿海地区企业“招工
难”，原因是多方面的。为促进农民转移就业，
农业部将和有关部门加大工作力度：一是完

善就业信息服务，促进输出地与输入地的劳

务对接，完善用工信息发布机制。二是加强

培训，包括“阳光工程”，提高培训标准，扩大

培训规模 。三是改善用工待遇，引导企业逐

步提高农民工的工资水平，加快完善农民工社

会保障制度。四是促进农民工融入城市，积极

稳妥地推进城镇化，加快落实放宽中小城市、

小城镇，特别是县城和中心镇的落户条件政
策，促进农民工在城镇落户，并享有与当地城
镇居民同等的权利。

农业部副部长回应毒豇豆、肉价、民工荒等热点问题

很多地方猪肉价格已跌到成本以下

环保部：
环保“风暴”不能解决根本问题


